
 
 

PFADI JUVALTA 
 

Protokoll der 39. Hauptversammlung vom 2.5.2019 

 

Ort, Zeit: Pfadiheim Eggersriet, 20.00 Uhr –  20.40 Uhr 

Protokoll: Priska Alther 

Anwesende Elternrat: Petra Bach, Präsidentin 

Doris Künzler, Kassiererin 

Vinzenz Jud 

Matthias Kempter  

Priska Alther, Aktuarin 

AL-Team: Deborah Bortoletto, Daniela Milz  

Stimmenzählerin: Sandra Birrer 

Verabschiedungen: Deborah Bortoletto v/o Nahani 

Daniela Milz v/o Jelly 

Michaela Künzler v/o Nashana, 1.Stufenleiterin 

Entschuldigt/Abwesend: Michaela Künzler, Maaike Fiechter,  

Christine Hug 

Traktanden: 1. Begrüssung 

2. Wahl Stimmenzähler/in 

3. Protokoll der 38. HV vom 26.4.2018 

(Beilage) 

4. Bericht der Präsidentin des AK‘s und 

Bericht des AL-Teams  

5. Berichte der Stufenleiter/innen 

6. Vorlage der Jahresrechnung 2018 und 

Budget 2019 (Beilage)  

7. Revisorenbericht 

8. Déchargeerteilung 

9. Wahlen  

10. Verabschiedungen 

11. Allgemeine Umfrage 

 



 
 

1. Begrüssung 

 

Petra Bach begrüsst die Anwesenden herzlich zur 39. Hauptversammlung. 

Drei Personen haben sich abgemeldet. Insgesamt haben 23 Personen den 

Weg ins Pfadiheim gefunden. Es sind 12 Stimmberechtigte anwesend. 

 

Der Präsidentin ist aufgefallen, dass etwas mit der Zählung der HV’s nicht 

stimmen kann, da die Pfadi Juvalta 1981 gegründet wurde und ihr 40jähriges 

Jubiläum erst im Jahr 2021 feiern wird. Sie stellt deshalb den Antrag die 

Zählung auf nächstes Jahr anzupassen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird klar angenommen. Nächstes Jahr wird deshalb 

nochmals die 39. HV stattfinden.  

 

2. Wahl Stimmenzähler/in 

 

Sandra Birrer stellt sich als Stimmenzählerin zur Verfügung.  

 

Beschluss: Sie wird mit Applaus gewählt. 

 

3. Protokoll der 38. HV vom 11.5.2017  

 

Das Protokoll der letzten HV wurde den Mitgliedern mit der Einladung 

zugesendet.  

 

Beschluss: Es wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

 

4. Berichte der Präsidentin des Abteilungskomitees und des AL-Teams 

 

Bericht der Präsidentin 

 

Geschätzte Freunde der Pfadi Juvalta 

  

Der Elternrat traf sich im Jahr 2018/19 zu 7 Sitzungen. Die Hauptthemen waren: 

- Leitersituation 

- 2. Stufe in Heiden 

- Werbeübungen 

- Neuzuzügeranlass 

- Waldweihnacht/Friedenslicht 

- Zusammenarbeit Heimverein 

- Pfila/Sola 2018 

- Chlausweekend  

- Jahresrechnung 2018/ Budget 2019 

- Homepage 

- Waldputzete, AK-Treffen und Delegiertenversammlung 

- Rücktritt AL’s 



 
 

 

Wie bereits im 2017/18 beschäftigte uns im Elternrat die nach wie vor knappe 

Zahl an Leitenden in der 1. Stufe. Allerdings sind die Leitenden sehr gut 

organisiert, zuverlässig, verantwortungsbewusst und engagiert, so dass die 

1.Stufe dank dieser engagierten Leiterinnen und Leiter weiterhin in Eggersriet 

angeboten werden kann. Ganz aktuell konnten zudem Lara Dietrich und 

Fabian Rommel neu für das Leiterteam gewonnen werden. Wir freuen uns 

sehr über den Zuwachs. Die beiden werden mit einem herzlichen Applaus 

willkommen geheissen.   

 

Die Zusammenarbeit mit der Pfadi Altenstein Heiden wurde intensiviert und so 

fand nebst einem gemeinsamen Elternrat/Leiter-Anlass im Juni 2018 auch eine 

gemeinsame Sitzung im Januar 19 statt. Die Kommunikation zwischen den 

beiden Abteilungen und insbesondere die Kommunikation an die Eltern birgt 

nach wie vor Verbesserungspotential. Wir sind daran mit entsprechenden 

Rückmeldungen und Adressfreigaben über Midata (die Mitgliederdatenbank 

der Pfadi Schweiz) eine Verbesserung zu erzielen. Mittlerweile gehen die 

Pfadis der 2. Stufe ohne Begleitung eines Leitenden auf das Postauto. Wir 

haben bereits in der letzten HV angekündigt, dass wir das Postautobillett 

voraussichtlich noch bis diesen Sommer übernehmen werden. Ab August 

2019 ist es in der Verantwortung der Eltern die Kosten für die Postautofahrt 

nach Heiden und zurück zu übernehmen. Uns ist bewusst, dass die 

Übungszeiten für die 2. Stüfler von Juvalta nicht optimal sind. Wir sind dabei 

neue Vorschläge auszuarbeiten und hoffen, dass uns Altenstein in den 

Übungszeiten entgegenkommen kann.  

 

Auch in diesem Jahr hat im September 18 eine Schnupperübung für die 

neuen 1.KlässlerInnen und im März 19 die nationale Werbeübung 

stattgefunden. Momentan haben wir 30 aktive Pfadis. Davon sind 7 Leitende 

und 23 Teilnehmende.  

 

Am Neuzuzügeranlass wurde Cyrill Imboden für sein Engagement für die Pfadi 

Juvalta, das Sur le Lac und das Chill out geehrt. Herzliche Gratulation an 

dieser Stelle. Zudem konnte die Pfadi ihre Tätigkeit in einem eigens für die 

neuen Zuzüger zusammengestellten Dossier vorstellen.  

 

Die Waldweihnacht fand dieses Jahr am 15. Dezember statt. Das Programm 

wurde von der Leitung der 1. Stufe gestaltet. Die Kälte hat an dieser 

Waldweihnacht, welche mit allen Sinnen erfahren werden durfte, manch 

einem zugesetzt. Am Feuer und mit Wienerli, Brot und Punsch konnte man sich 

wieder aufwärmen.  

Am 24. Dezember organisierte die Pfadi zudem wieder die Friedenslichtaktion 

vor der kath. Kirche Eggersriet und an der Kinderfasnacht waren die 

Leiterinnen und Leiter ebenfalls mit dabei.   

 



 
 

Im Februar fand die gemeinsame Sitzung mit dem Heimverein statt. Danach 

konnten wir beim Fondue Chinoise gemütlich zusammensitzen. Herzlichen 

Dank an den Heimverein für die Organisation dieses Anlasses. Die 

Zusammenarbeit gestaltet sich weiterhin gut. Auch beim Frühlingsputz werden 

wir anwesend sein.  

Das Pfila im Kaien und auch das Sola in Wisen SO waren Traktanden einzelner 

Sitzungen. Details zur Durchführung folgen in den Stufenberichten. Das 

Chlausweekend war ein weiteres Highlight im Pfadijahr; auch dazu mehr in 

den Stufenberichten.  

 

Die Jahresrechnung 2018 und das Budget 2019 wurden von Doris Künzler 

erstellt und vom Elternrat im Vorfeld zur HV besprochen. Wir können mit einem 

Jahresgewinn von 772.80 Fr. abschliessen. Herzlichen Dank Doris für deine 

Arbeit! 

 

Die Pfadihomepage hat sich bewährt. Neu können die Anmeldeformulare, 

das Notfallblatt und Zeckeninformationen heruntergeladen werden. Für die 

Eltern der 1. Stufe besteht zudem die Möglichkeit den Jahreskalender down 

zu loaden. Sollten sich Änderungen ergeben, werden die Eltern per Mail 

entsprechend informiert. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an 

Vinzenz fürs Bewirtschaften der Homepage!  

 

Die Waldputzaktion wurde am 15. September im Zusammenhang mit dem 

Clean Up Day durchgeführt. Das AK-Treffen fand am 8. September 18 in 

Ganterschwil statt. Unter anderem wurde über den Umgang mit den neuen 

Medien, sowie den Datenschutz informiert und diskutiert. Am 9.3.2019 fand die 

DV in Grabs statt, welche ohne besondere Vorkommnisse von statten ging.  

 

Bereits im letzten Jahr haben unsere beiden ALs Deborah und Daniela 

angekündigt, dass sie auf diese HV hin zurücktreten werden. Auch von der 1. 

Stufenleiterin Michaela Künzler müssen wir uns verabschieden. Mehr dazu 

folgt später an dieser HV.  

Deshalb und sowieso: An dieser Stelle schon einmal ein grosses DANKE an alle 

AL’s, Leiterinnen und Leiter für euren Einsatz! Und ein spezielles DANKE an Cyrill 

der sich als neuer AL zur Verfügung stellt!  

 

Allen Helferinnen und Helfern, Gönnerinnen und Gönnern sowie sonstigen 

Unterstützern und Unterstützerinnen, die die Arbeit der Pfadi Juvalta im 

vergangenen Jahr auf irgendeine Art und Weise mitgetragen haben, möchte 

ich im Namen des gesamten Elternrats ebenfalls einen besonderen Dank 

aussprechen. 

 

Ebenso möchte ich mich im Namen des Elternrats bei Thomas Beerle, Andrea 

Lutz, Heidi Enzler sowie beim ganzen Heimverein für das positive 

Einvernehmen und die gute Zusammenarbeit bedanken. 

 



 
 

Der letzte Dank liegt mir besonders am Herzen: Vielen Dank euch allen vom 

Elternrat für die gute Zusammenarbeit und euern Einsatz.  

  

Bericht der AL’s  

 

Während des letzten Pfadijahres war die Abteilungsleitung erneut mit 

spannenden Aufgaben, jedoch auch mehreren Problemstellungen 

konfrontiert: So war zum einen der Betrieb für die zweite Stufe ein grosses 

Thema, zum anderen beschäftigte uns der anhaltende Leitermangel. 

Im Oktober 2017 startete der gemeinsame Betrieb der zweiten Stufe in 

Heiden, welcher inzwischen gut funktioniert. Gemeinsam mit der 

Abteilungsleitung der Pfadi Altenstein stehen wir mehrmals pro Jahr im 

Austausch, wo wir direkt auf Feedbacks der Leitenden und Teilnehmenden 

eingehen können. An dieser Stelle möchten wir uns auch bei der Pfadi 

Altenstein für die Zusammenarbeit bedanken und sind gespannt wie sich 

diese weiterentwickeln wird. 

 

Wie jedes Jahr, konnten wir auch 2018 das Pfingstlager und das Sommerlager 

anbieten, dies in beiden Fällen in Zusammenarbeit mit der Pfadi Altenstein 

Heiden. Das Pfila stand unter dem Motto «Marsupilami» und fand auf dem 

Kaien statt. Während dem Wochenende durften die Teilnehmenden 

gemeinsam mit den Leitenden den Marsupilamis helfen. 

Das Sola wurde in Wisen (Kanton Solothurn) durchgeführt. Während zwei 

Wochen im Jura entdeckten wir das Weltall und stellten uns einigen 

Herausforderungen. Das Lager war geprägt vom schönen Wetter, wobei wir 

viele Aktivitäten wie die Wanderung, Nachtübungen oder den Badi-Besuch 

zusammen erleben konnten.  

 

Es war uns ausserdem eine grosse Freude, in der Gemeinde wieder diverse 

Aufgaben wahrnehmen zu können. Speziell die Wald- und Bachputzete oder 

der Schnuppertag waren erfolgreiche Aktivitäten für unsere Abteilung. Einen 

besinnlicheren Rahmen boten dahingegen das Friedenslicht und auch die 

Waldweihnacht, mit welcher wir das Jahr in einer ruhigeren Atmosphäre 

abschliessen konnten. 

 

Eine reibungslose Durchführung unserer Übungen, Lager und weiterer 

Aktivitäten wäre nicht möglich, ohne die grossartige Unterstützung des 

Elternrates, wofür wir an dieser Stelle herzlich danken möchten. Wir möchten 

auch unseren Leitenden grossen Dank aussprechen, für die professionelle 

Arbeit, welche sie das ganze Jahr leisten, um den Kindern in unserer 

Gemeinde eine spannende und sinnvolle Freizeitaktivität anzubieten. 

Für unsere Arbeit sind wir auf das Vertrauen und die Unterstützung der Eltern 

angewiesen, welches uns entgegengebracht wird und wofür wir ebenso 

danken möchten. 

Dieses Jahr verabschieden wir uns von unserer Erststufenleiterin Michaela 

Künzler v/o Nashana. Sie trat unseren „Bienli“ bei und durchlief die gesamte 



 
 

Pfadilaufbahn als Pfaderin, Hilfsleiterin und Leiterin, bevor sie die Stufenleitung 

antrat. Ihr ausserordentlicher Einsatz, die Kreativität und ihre fröhliche Art wird 

unserem Team sehr fehlen. Wir danken ihr von Herzen für die Mitarbeit und 

den Einsatz während den vergangenen Jahren und wir wünschen ihr alles 

Gute für den Studienanfang und die weitere Zukunft. 

Ebenfalls beenden wir ALs unsere Amtszeit mit der heutigen 

Hauptversammlung. Wir möchten uns bei euch allen für eure Unterstützung 

während den letzten vier Jahren bedanken. Ein besonderer Dank gilt Cyril 

Imboden v/o Merino, der unser Amt nach der Wahl übernehmen wird. Wir 

wünschen ihm viel Freude in diesem Amt und sind uns sicher, dass er dieses 

wunderbar ausfüllen wird. 

 

5. Bericht der Stufenleiter/innen  

 

Da Michaela v/o Nashana abwesend ist, berichtet Lisa v/o Lucciola aus der 

1.Stufe: 
 
Der letzte Herbst war sehr abwechslungsreich. Denn wir Leiter konnten mit 

einer Maschine, einem sogenannten Chronografen, durch die Zeit reisen. 

Natürlich mussten wir unsere Wölfe mitnehmen. Wir waren in den Golden 

Twenties, in der Steinzeit, auf Entdeckungsfahrt und in den 60er Jahren. Weil 

unsere Teilnehmer uns immer so gut bei unseren Abenteuern geholfen haben, 

beschlossen wir, sie zu einem Barockball einzuladen, bei dem wir zusammen 

spielten, assen und tanzten. 

Ebenfalls haben wir wieder am Clean-up-day unseren Bach im Wald so 

gesäubert, sodass man ihn wieder als Bächlein erkennen kann. Nochmals 

einen riesen Dank an die fleissigen Helfer. 

Den Samichlaus haben wir dieses Jahr nicht in Eggersriet sondern in Heiden 

getroffen. Denn wir konnten am Chlausweekend der Pfadi Heiden teilnehmen 

und konnten so auch wieder einmal unsere 2. Stüfler treffen. Ebenfalls im 

Winter organisierten wir die Waldweihnacht und verteilten das Friedenslicht. 

Im neuen Jahr trafen wir dann auf das Sams. Das freche Kind hat leider sein 

Herrchen, Herrn Taschenbier verloren. Wir versuchen ihm zu helfen. Am 

23.März war die nationale Schnupperübung. Es war herrliches Wetter und wir 

durften uns seit langem wieder einmal über eine Teilnehmeranzahl von über 

20 Kindern erfreuen. 

 

2.Stufe 

 

Da die 2.Stüfler die Pfadi in Heiden besuchen, entfällt der Bericht. An der HV 

der Pfadi Altenstein konnten interessierte Eltern mehr zum vergangenen 

Pfadijahr erfahren.  

 

 

Beschluss: Alle Berichte werden gemeinsam mit Applaus verdankt. 



 
 

 

6.  Vorlage der Jahresrechnung 2018 und Budget 2019 

 

Die Jahresrechnung wurde den Mitgliedern ebenfalls mit der Einladung zur 

Ansicht zugesandt. Sie weist einen erfreulichen Jahresgewinn von Fr. 772.80, 

sowie ein Vereinsvermögen von Fr. 40401.15 aus.  

Die Kassierin Doris Künzler erläutert kurz den Posten Bachputzaktion. Der 

Betrag fällt dieses Jahr höher aus, weil die Aktion vom Jahr 2017 erst in diesem 

Rechnungsjahr von der Gemeinde vergütet wurde und somit doppelt 

erscheint.  

 

7.  Revisorinnenbericht 

 

Die Revisorin Daniela Hefti berichtet, dass sie und Julie Dietrich die Rechnung 

im April 2019 geprüft haben. Die Kassiererin führe die Kasse sehr professionell 

und sauber und habe Fragen umfassend und kompetent beantwortet. Die 

Revisorinnen  beantragen die Rechnung zu genehmigen und der Kassiererin 

sei Entlastung zu erteilen. 

 

8.  Déchargeerteilung 

 

Beschluss: Die Jahresrechnung, sowie der Revisorenbericht werden 

einstimmig angenommen und der grosse Einsatz der Kassiererin, sowie die 

geleistete Arbeit der Revisorinnen werden mit Applaus verdankt! 

 

9. Wahlen  

 

Über einige Jahre durften wir auf die Unterstützung unserer AL’s Deborah und 

Daniela zählen. Wie letztes Jahr angekündigt treten sie an der heutigen 

Versammlung zurück. Wir freuen uns, dass sich mit Cyril Imboden v/o Merino 

ein erfahrener, zuverlässiger und von allen sehr geschätzter Pfader zur Wahl 

stellt.  

 

Beschluss: Cyril wird mit grossem Applaus gewählt.  

 

Cyril übergibt das Amt des Materialchefs an Damian Hug v/o Baboon. 

 

Gemäss Statuten muss der Elternrat alle zwei Jahre bestätigt werden. Mittels 

Abstimmung wird genehmigt, dass dies en globo geschieht. 

 

Beschluss: Der Elternrat wird mit Applaus bestätigt. Die Präsidentin bedankt 

sich für das entgegengebrachte Vertrauen. 

 



 
 

11.  Verabschiedungen 

 

Unsere 1.Stufenleiterin Michaela v/o Nashana gibt leider ihr Amt ab. Sie wird 

nach einem Auslandaufenthalt ihr Studium in Angriff nehmen und ist deshalb 

zurückgetreten. Wir möchten Michaela ganz herzlich danken, dass sie sich 

über so lange Zeit für die Pfadi engagiert hat. Mit ihrer ruhigen und herzlichen 

Art hat sie viel zum Gelingen von Übungen und Lagern beigetragen. Ihre 

zuverlässige, gut organisierte Arbeit wurde vom Elternrat sehr geschätzt.  

 

Neu übernimmt die Stufenleitung Lisa Peterer v/o Lucciola. 

 

Leider müssen wir uns in diesem Jahr von unseren zwei AL‘s Deborah 

Bortoletto, v/o Nahani und Daniela Milz v/o Jelly verabschieden. Beide waren 

sehr lange aktiv in der Pfadi tätig und haben die Abteilung mit ihrer Art und 

ihrer Arbeit geprägt. Das Abteilungskomitee bedankt sich ganz herzlich für 

ihren langjährigen Einsatz. Sie haben es geschafft, die Pfadi Juvalta in einer 

schwierigen Phase des Umbruchs zu erhalten und weiter zu führen. 

 

12.  Allgemeine Umfrage 

 

Thomas Beerle vom Heimverein informiert, dass am Samstag 4.5.2019 die 

Pfadiheimputzete stattfindet und der Verein froh ist, um helfende Hände.  

Rund um das Pfadiheim komme es leider immer wieder zu Littering und 

Vandalismus. Der Heimverein bittet, Ohren und Augen offen zu halten und 

allfällige Beobachtungen zeitnah zu melden.  

 

Mike Heierle v/o Asterix, AK-Präsident der Pfadi Altenstein aus Heiden 

überbringt Grüsse der Abteilung Altenstein und dankt für die gute 

Zusammenarbeit.  

 

Es werden keine weiteren Fragen oder Anliegen geäussert, weshalb die 

Präsidentin die HV um 20.40 Uhr schliesst. 

 

Petra Bach bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Kommen und lädt sie 

anschliessend an die Kurzinformation zu Pfila und Sola zum gemütlichen 

Beisammensein ein. 

 

 

Eggersriet, 2.5.2019, Priska Alther 


